



Presupuesto con responsabilidad fiscal

Sebastián Rivera Yáñez
Seremi de Hacienda Región Biobío

Los presupuestos que ya ha presentado el Presidente Gabriel Boric van en el sentido del fortalecimiento de la Seguridad Pública, la Seguridad Económica y Seguridad Social. Se han hecho pensando en las familias, con responsabilidad fiscal y aumentando los estándares de probidad, y eso nos ha permitido volver a crecer y proyectar un crecimiento de 2,6% para este año, con el fin de mejorar la calidad de vida de las personas. Este tercer presupuesto que presenta el equipo del Ministerio de Hacienda, liderado por Don Mario Marcel Cullel, en el parlamento para su discusión, crece un 2,71% respecto del de 2024, tomando como base los anteriores y mantiene su dirección: la cohesión y el bienestar social.

Con el compromiso de nuestro gobierno sobre mejor gasto público, el 0,3% del PIB se redistribuye del presupuesto (\$1.071.815 millones de pesos). Incluyendo la rebaja de \$77.566 millones de pesos referidas a programas mal evaluados o con objeciones técnicas. Medidas que apuntan en mejorar la eficiencia de gasto público.

Mirando los presupuestos en su conjunto, el Gobierno del Presidente Gabriel Boric será el de menor aumento porcentual de la deuda pública a lo largo de su mandato en los últimos 16 años y el único en los últimos 50 que va a terminar con un nivel de gasto público menor al de término del periodo presidencial precedente.

En la partida de Gobiernos Regionales, el presupuesto destinado a Programas de Inversión Regional crece un 7,4%, según datos de Dipres. La Región del Biobío en este ítem crece un 7,7%, que está por sobre el crecimiento

global. Cabe recordar que a través del Royalty este fondo incrementa, el cual está destinado a financiar "inversión productiva", esto es, proyectos, planes y programas que tengan por objeto el fomento de actividades productivas, de desarrollo regional y la promoción de la investigación científica y tecnológica, en línea con la estrategia regional de desarrollo".

En el ámbito de seguridad económica, el presupuesto 2025 asegura recursos para la digitalización de 240 permisos sectoriales, lo que permitirá acelerar los procesos de inversión. Al iniciar el Gobierno, sólo 31 de ellos tenían esta modalidad. También asegura \$3,8 billones en Obras Públicas para financiar tanto iniciativas de inversión en ejecución como nuevos proyectos a nivel nacional, siguiendo una estrategia nacional de desarrollo económico y logístico.

Destacamos el 11,4% de crecimiento en relación a los recursos destinados a avanzar en la meta de construir 260.000 nuevas viviendas que Chile requiere a través del Plan de Emergencia Habitacional. El Plan lleva 142.669 viviendas terminadas, 125.422 viviendas en ejecución y 72.456 viviendas que se proyecta por iniciar.

Este presupuesto es para cumplir con los compromisos hacia las familias de Chile, en cada una de las regiones, por eso tiene un fuerte impulso en la cohesión y el bienestar social con atención en el Plan de Emergencia Habitacional, el aumento de la dotación policial, la seguridad de nuestras fronteras, el fortalecimiento del sistema Chile Cuida, el acceso a la salud, la cultura y el deporte, mejorando así nuestras regiones, ciudades y barrios.